

平成30年2月定例

○ 教育委員会議録

平成30年2月 定例飯館村教育委員会会議録

1 招集日時 平成30年2月22日（木）午後4時00分

2 招集場所 飯館村役場教育長室

3 出席委員 教育長 中井田 榮
教育委員（教育長職務代理者）佐藤 真弘
教育委員 菅野 クニ
教育委員 高倉 文子
教育委員 星 弘幸

4 欠席委員 なし

5 説明のため出席した者 教育課長 村山 宏行
指導主事 武藤 賢一郎

6 開 会 午後4時00分

7 教育長挨拶

教育長 2月の定例の教育委員会を始めさせていただきます。

改めまして、お忙しいところご出席をいただきましてありがとうございます。

いよいよ、懸案でありました学校再開に向けて、仕上げに入っているところであります。昨夜も、学校運営協議会があり、建物整備が間に合うのかという話も出たわけですけれども、業者も急ピッチで進めていまして、間に合うよう今工事を行っているところであります。

さらに教育課程の編成でありますけれども、教育目標を同じくして、認定こども園から小中学校一緒になって、教育ができるよう、現在校長初め先生方にまとめていただいているところです。後で、内容等についてはご説明したいと思います。

次に、教育課程の中で、日課表を検討しているわけでありますが、実は私のほうからお願ひしまして、チャイムを1日3回鳴らしてもらうようにしています。8時20分の学活のときと、10時45分の3校時のはじめ、1時35分の5校時目のはじめということで、小学校・中学校それぞれ授業の時間が違うわけですが、いろいろ調整をして1日3回鳴らせるようにしていただきました。きっとチャイムの音も聞こえますし、子供の歓声もここに戻ってきますので、そういう意味ではまた全村避難以降、活気が戻るのかなという思いでおります。

次に、就学状況ですが、始まる前にも若干お話しさせていただきましたが、実は97人という話をずっとしてきましたが、実はふえまして、現在99人になってございます。問い合わせもあって、きっと100の大台には乗るのかなというふうに、

思っています。これは、8月当初52人だったわけですけれども、保護者会を何回も行ううちに不安も消えて、保護者の方々の口コミというのもあって、大分問い合わせが来ていますので、できれば大台にという思いはあるんですが、慎重にやっていきたいと思います。

これから、内覧会、閉校式、開校式、引っ越しと、間に卒業式、入学式ということで、教育委員会一丸となって、皆さんにもご助言いただきながら進めていきたいと思います。特に、開校式は村挙げて子供たちを迎えるような形にできればと思っておりますので、よろしくお願ひします。

最後に、3月の議会ですけれども、条例案等々もありまして、盛りだくさんの資料になっておりますので、よろしく審議をお願いをしまして挨拶といたします。

8 会期の決定及び書記の指名

○ 教育長 それでは、次に、進めさせていただきます。

日程第2の『会期の決定及び書記の指名』でありますけれども、会期につきましては、本日1日間とさせていただいて、書記には教育課長の村山課長に当たつていただきたいと思いますが、どうでしょうか。

全員 お願いします。

○ 教育長 ありがとうございます。それでは、きょう1日限りということでおろしくお願いいたします。

9 平成30年1月定例教育委員会会議録の承認について

○ 教育長 次、日程第3『平成30年1月定例教育委員会会議録の承認について』を議題といたします。説明をお願いします。

○ 教育課長 事前配付できませんでしたので、ご確認いただきたいと思います。

○ 教育長 何かございますか。よろしいでしょうか。

○ 全員 はい。

○ 教育長 それでは、異議なしということでありますので、ご承認をいただいたということでお、先に進ませていただきます。

10 議案第5号 平成29年度3月補正予算要求について

○ 教育長 次、日程第4、議案第5号『平成29年度3月補正予算要求について』を議題といたします。説明をお願いします。

○ 教育課長 (教育課、生涯学習の順に資料に基づき説明)

○ 教育長 以上で、補正予算の要求の内容についての説明を終わらせていただきます。ご質問等あればお願いしたいと思います。

星委員 4点ほどいいですか。

1つが、制服デザイン費の減額がありますけれども、報道で別の学校での話題がありました。けれども、このデザイン費無償というのって、多分伝わっていないかなという気がするんですけども、これはどのように伝えていくんですか。せっかく無償でやっていただいたというところをやっぱり皆さんに伝わるように、

どういうアピールの仕方があるかなと思いまして。一応、コシノさんのデザインというのはパンフレットとかに載っていたと思うんですけども、ただそのデザインを無償でやっていただいたというところまでは多分載っていなかつたと思うので、せっかくそういう厚意でやっていただいたものに関して、やっぱり伝えることも大事かなと思いますので。

教育長 そうですね。議会の場でも説明はしていきたいと思いますし、開校式、入学式等々でも、案内するような形にはなると思います。

教育課長 コシノさんからは開校式には来れないかわりにビデオメッセージを送りますという話をされています。その紹介のときにぜひ、全く無償でということでの話はさせていただきたいなと思います。

星委員 いい情報は積極的に伝えたほうがいいですね。

菅野委員 そうなんですよね。さっきも始まる前に言ったんですけども、中央区立小学校の泰明小学校の件で、有名デザイナーの制服が話題になっていますが、フェイスブックに書き込みがありました。私はそれに対し、「こども園・小中学校の制服はコシノヒロコさんデザインで、全部村持ちでやります。ただし、これは震災後にコシノさんがずっといろんな部分で支援をしてくださっていて、その流れの中で今回もお願いしています。」と回答しています。その後反応はないようですが。

教育課長 村の制服取扱業者に確認していただいたのですが、一般の制服よりも安いようです。やはり、デザイン料が添加されていないからですね。

教育長 全体的にどのくらいかかりますか。6万円くらいかかりますか。

教育課長 いや、制服自体はもっと安いです。体操着まで入れても、全部で8万円ぐらいです。

星委員 せっかくのご厚意の部分はちゃんと伝えていくという責任はあると思うので。

教育長 はい、伝えていきますね。

星委員 2番目ですけれども、教育総務費の議事録作成手数料、この減額分ですけれども、基本的には時間での単価になるんですか。

教育課長 時間単価ですね。

星委員 録音時間を、例えば1時間分書き出すのに幾らとかという。そうすると、そのトータルの会議時間が2時間よりも1時間であれば、単純にその分金額が下がるということですか。それと議事録には資料の説明は省かれていますが、その分というのはどうなっているんですか。それも時間には入ってしまうんですか。

教育課長 実際、半分ぐらいは資料の説明時間になります。ただ、それを聞かないと向こうも起こせないので、聞いているはずですよね。

教育長 それを全部含めての時間になっていると思います。

星委員 わかりました。ありがとうございます。

3つ目は、教育費のところの備品購入、空気清浄機ということだったんですけども、これは854万円、これ3台入れるということだったんですか。

教育課長 はい、3台入れます。

星委員 今、新しく入れる費用が3台で854万円。

教育課長 はい。震災当時寄付で7台、中学校と小学校にいただきました。それで、移す

に当たって、既存にある機械部分については、無償でフィルター交換も設置もしていただけるということですが、認定こども園や小学生用体育館などふえるものですから増設します。当時は放射性物質の除去目的でしたが、今回は感染症予防のためのフィルターにします。

教育長 暫時休議します。

(休議)

教育長 再開します。

星委員 小学校のコンピューターは賃貸料ですか、これが500万円ぐらいマイナスになっているんですけれども、全体でどのぐらいカットするというか。

教育課長 これですね、新しいシステムを入れる際の設置費用です。小学校と同額分で中学校ということに今なっています。コンピューターは必須ですから、当初の見積もりよりもかなり安く落札されたということです。

星委員 これは学校で使うパソコンの金額ということですか。

教育課長 いいえ、違います。これはサーバーの設置費です。この分で減額になっています。

教育長 暫時休議します。

(休議)

教育長 再開します。では、そのほか。よろしいですか。

全 員 はい。

教育長 では、3月補正につきましてはご了解をいただいたということで。

11 議案第6号 飯館村使用料条例の一部を改正する条例について

教育長 次、日程第5、議案第6号『飯館村使用料条例の一部を改正する条例について』の説明をお願いします。

教育課長 (資料に基づき説明)

教育長 なお、この内容については、庁内の法規審査委員会というのがありますので、そこで審査をしてから議案に出ますので、ご了解をいただければと思います。内容についてご質問等あれば。

星委員 飯樋小学校の体育館って、これは新しいほうですよね。あそこは飯樋小学校の体育館なんですね。

教育課長 今建てている小学校の体育館って、飯樋小学校の代替で建てているんです。飯樋小学校の体育館老朽化に加え、55年の大雪のときに倒壊して、突貫で建てたものだからステージもないですし、もう使えないということで、代替えとしたわけです。

教育長 いかがでしょうか。条例についてはよろしいでしょうか。

全 員 はい。

教育長 それでは、異議なしということでありますので。

12 議案第7号 飯館村体育施設夜間照明施設設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について

教育長 次、日程第6、議案第7号『飯館村体育施設夜間照明施設設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について』をお願いします。

教育課長 (資料に基づき説明)

教育長 では、議案第7号について、ご質問等あればお願いしたいと思います。よろしいでしょうか。

全員 はい。

教育長 では、異議なしということありますので。

13 議案第8号 飯館村社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について

教育長 次に、日程第7、議案第8号『飯館村社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について』をお願いします。

教育課長 (資料に基づき説明)

教育長 以上です。内容等について……。

星委員 ちょっと細かいところなんですかけれども、飯館村民運動場の番地が「49」の数字で終わっていたり、「番地」が入っていたりというのは何か、特に気にしなくていいところですか。

教育課長 ありがとうございます。法規審査会のほうに報告しますが、「番地」が入るのが正しいと思います。村の場合は大抵入っていますから。

教育長 そのほかよろしいですか。

全員 はい。

教育長 ありがとうございます。それでは、異議なしということで、第8号については承認されたということで前に進ませていただきます。

14 諸報告について

教育長 次、日程第8、『諸報告について』を議題といたします。

教育課長 (主要な行事日程等について説明)

指導主事 (開園・開校に向けてについて説明)

教育長 認定こども園のスタッフですが、学童の指導員にはこども園のサポートもしていただけるようお願いしていますので、そうすると大体回せるかなというめどがついてまいりました。

指導主事 引き続き、クニさんからも電話いただいた福島市で認定こども園16人中募集して落ちた方をとのことですが……。

菅野委員 6名を採用予定です。だから、10名が落ちているはずです。まだ決定していないかったから、予定ですよねと私が説明したんですけれども。

指導主事 それで、免許がある方をできれば採用したいので、大学等にも回ってみようかなと思っております。

菅野委員 実は今回川内村に私たまたま用事があって行って、そこで情報ですが、まず短大の学生の実習を受け入れたりとか、幼稚園の見学会をさせているんですって。

実習とまではいかないにしても、村の状況に馴染むように仕掛けてるんですね。実は結構公務員として働くということが魅力的だよねというように思っている方たちもいるので、たまたま川内はいわき短大の学生がということだったんすけれども、双葉郡からの出身者が結構多いようです。なので、そこは、きっと飯館の場合ぜひ実習をどうぞ、みたいな持つていき方というのもあるのかもしれないということです。

指導主事 そうですね、見学会みたいな、高校・大学の見学会、オープンキャンパスではないですかでも……（「フィールドワークみたいなね」の声あり）はい、そういうのも来年、ではちょっと企画してみたいなと思います。

指導主事 （閉園・閉校に向けてについて説明）

星委員 学校のVR映像って、何の略称なんですか。

指導主事 バーチャルリアリティーですかね。

星委員 校舎とか村をどういうふうに見せるんですか。

指導主事 360度写るカメラで撮影して仮設校舎や学校の様子を記録するそうです。それをどういうふうに見せるのかはちょっとわかりません。

教育長 以前見せてもらったんですけども、360度見渡せる映像でした。

星委員 それをこの式で見せるというのは、どういうふうに見せるのかなと思って。

指導主事 スクリーンに投影するので、360度の映像は多分無理でしょうね。電通につくつていただいているので、楽しいものにしたいと思います。

（開園・開校に向けてについて説明）

菅野委員 いいですか。バルーンリリースっていいのか悪いのか。何年か前に鳥とか自然への影響についてありましたよね。最近はそういうことって聞いていないですが、そういうればどうなんでしょうか。自然に返る素材になっているんですか。

指導主事 私も環境問題については確かめたんですけども、今のバルーンリリース用のバルーンはちゃんと土に返る素材になっているとのことです。（「そうですか、はい、わかりました」の声あり）

教育課長 今はみんな自然に溶けるようになっています。

指導主事 次の説明になります。（開園・開校に向けてについて説明）

教育長 では、ここで一旦区切りまして、今までの内容についてご質問等あればお願ひします。

菅野委員 テープカットで花火も上げるんですね。

教育長 川俣の菅野煙火店にお願いしようと考えています。テープカットと同時ですかね。にぎやかにできればいいなと考えています。

指導主事 雨ということは全く考えていないんですが、雨の場合は玄関の中でやりたいなと思います。

教育長 子どもたちの歓声とチャイムが村に戻ればこんなにうれしいことはありませんから。

指導主事 では、よろしいですか。

星委員 1ついいですか。閉校記念誌の件になりますけれども、これはデジタル版の検討はどうなりました。

指導主事 まだ、そのところ詰めていません。デジタル版については制作会社と検討し

ています。

星委員 結構、記念誌って検索すると、出ていないんですよね、どこも。一部有料とかって形で、何校かは出ていたんですけども、結構やっぱりクローズの情報なんだなと思ったので。

教育長 顔写真が写っていますからね。

指導主事 そうなんですよね。今いる子供だと、載せていいとか悪いとかとありますけれども、やっぱり昔の写真とかだと確認も大変ですからね。

高倉委員 開校式の参加なんですけれども、一部保護者の方が、強制ではないけれども出席してほしいと言われたと聞いたんですけれども。

指導主事 開校式の参加ですか。（「はい」の声あり）せっかくなので、できれば一緒に来てほしいという説明は認定こども園にしました。

高倉委員 できれば、なんですね。

指導主事 はい、絶対ではないです。

菅野委員 でも、できればでも、来てほしいという気持ちも大きいですよね。

教育長 校長会で相談しまして、学校としては仕事として取り組む日にしました。保護者は、基本的には開校式なので、都合がつけば出席はしてもらいたいという話をしています。

指導主事 この日は、勤務日にしました。そして、そのかわり2日に休んでもらう予定です。ですから入学式とか卒業式の日と同じ扱いで、全部の子供が出ますので、ぜひ保護者の方もどうですかということで、できればご出席願いますということでお願いしました。

高倉委員 参加はしていただきたいと思ったので。

指導主事 いや、本当ですよね。

教育長 学校の中も見てもらいたいというのもあります。内覧会はやるんですけども、やっぱりその日に来られるとは限らないので。

指導主事 そうですよね。保護者・一般の参加も可としているので、関心のある方は、地域のおじいちゃんおばあちゃんとか、みんなで集まってお祝いしたいですね。

教育長 そのほかよろしいですか。では、前に進めて、あとまた改めてお願いします。

指導主事（開園・開校に向けてについて説明）

教育長 では、通して何かご質問あればですね。はい、どうぞ。

高倉委員 引っ越し作業の③番なんですけれども、使用しない備品等について、これ、欲しいという方がいた場合、募集というのは学校関係ですか、それとも一般の方も可能なんですか。

指導主事 はっきり言って、まだそこは詰めていません。前校長の大内校長先生のほうからいただけないかという依頼がありますが、そこまでまだ手が回らないので申しわけないです。本当に、廃棄するのには惜しいものもありますね。

菅野委員 では、もう既に廃棄するには惜しいようなものというのは具体的にあることははっきりしているのですか。

指導主事 机とかは新調しますし、学校に置いてあるものほとんど、こっちで新しくしますから。

星委員 仮設の校舎というのは解体ですよね。いろいろそういうのってすごくお金かかる

るでしょう。

教育長 中学校の校舎は、ハウスクリーニングして戻します。

指導主事 次の説明です。（特色ある教育各部会計画について説明）

教育長 文化祭なんですけれども、例年交流センターでやっていますけれども、今度は中学校を会場にやつたらどうだという話を内々しています。そうすれば会場も広く1ヵ所でいろいろできますので、その辺これからまた協議していきたいなと思います。

では、よろしいですか。これはおいおいたその都度やらせていただきます。

では、最後、高校お願いします。

教育課長（相馬農業高等高校飯館校のあり方に関する専門部会②について説明）

教育長 私この資料を見て、毎年も何千万円単位でかかるということを考えれば、村で果たしてできるのかどうか心配になります。また、国の復興予算は平成32年度までですので、スケジュールが間に合うのかという事もあります。また、会議の状況が進みましたら報告させていただきます。

○ 15 その他

教育長 最後、日程です。

教育課長 前回は26日ということで決めていただいたんですが、県の教職員の辞令が23日の午後ということが決まったので、3月23日の午後でお願いをしたいです。

教育長 終わったら学校に通知ということですね。

教育課長 そうです。学校のほうにそれを通知しなければなりません。

教育長 23日は午前中、小学校の卒業式になりますので。その後という事になります。

教育課長 教育委員会については、次回は3月23の3時からでお願いしたいと思います。
それから、4月の定例教育委員会を決めていただければと思います。

教育長 4月は25日はどうですか。（「はい」、の声あり）

指導主事 では4月25日の16時からでお願いいたします。

菅野委員 それで、その他のその他ですが、バイオリンの鈴木秀太郎先生が、ことしほは10月9日に飯館に来たいということで、照会がありました。小学校でできたらなということで、一応内々には吉川校長先生にお話しして、教育委員会でそのことが了解を得られれば、というふうにおっしゃっていたので、お願ひします。

教育長 学校長はオーケーしているんですね。

菅野委員 内々はオーケーしています、はい。

教育長 じゃあ実施の方向で調整します。

他にござりますか。なければ以上で定例教育委員会を終了いたします。ありがとうございました。

午後5時00分 閉会

上記のとおり相違ありません。

教育長

中村 采

教育委員（教育長職務代理者）

佐藤 真弘

教育委員

菅野 久二

教育委員

高倉 文子

教育委員

星 弘幸

書記：教育課長 村山 宏行

